

Colegio Evangélico Mixto Adonai

Ciencias Sociales y Formación Ciudadana

Profesor Giovanni Rodríguez

5to. Bachillerato

Lección 12

Paz en Guatemala

Con muchas esperanzas y una tarea nada fácil por delante, las delegaciones del gobierno guatemalteco y de la guerrilla comienzan en México negociaciones de paz, buscando acabar con una guerra de 30 años que ha dejado miles de víctimas, muchas de ellas inocentes. Por primera vez, el gobierno, los militares y los guerrilleros han hablado de la posibilidad de paz y de que el diálogo incluya acuerdos “estables y duraderos”.

El desafío para la administración de Jorge Antonio Serrano y la Unión Revolucionaria Nacional Guatemalteca, URNG, formada por las principales organizaciones revolucionarias del país, no es fácil, pues deberán tratar temas que resultarán muy controversiales, y sobre todo, porque tocarán heridas profundas causadas por la guerra.

1. ¿Piensas que esa época democrática fue mejor para el país?

Yo creo que sí, debido a que no solo el presidente mandaba y todos formaban parte de la toma de decisión.

2. ¿Qué opinas del gobierno de los mandatarios civiles?

Que, para ser civiles, la verdad llevaron un buen control del país.

3. ¿Qué opinas del desarrollo y las obras durante los gobiernos civiles?

Fue un buen desarrollo y las obras que se propusieron fueron buenas.

4. ¿Consideras que Serrano Elías actuó bien al dar un autogolpe de Estado?

Yo pienso más que fue una estrategia para salir libre de cualquier ilegalidad que el haya hecho.

5. Escribe todo lo que sientes y piensas acerca de este período de la historia de Guatemala.

Pienso que fue un periodo algo duro para Guatemala, debido a que aún se tuvo que luchar y mediar con la guerrilla, aparte del conflicto que aún hubo de Belice y su independencia.